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Liebe Leserin, lieber Leser, 

politisch ereignisreiche Wochen liegen hinter uns. In Hessen hat die Kommunalwahl am 14. Mªrz 2021 die CDU 

in Hessen als stªrkste Kraft bestªtigt. Wir hªtten uns dennoch ein besseres Ergebnis gew¿nscht, vor allem auch 

in Darmstadt und im Landkreis Darmstadt-Dieburg. In Darmstadt haben nicht nur unsere beiden hauptamtlichen 

Dezernenten ¿ber die Jahre hinweg eine gute und engagierte Arbeit geleistet. Auch die ehrenamtlichen Stadtver-

ordneten und Kommunalpolitiker haben alles gegeben. Es wurde leider vom Wªhler nicht in der erhofften Weise 

honoriert. 

Ebenso hat die CDU-Kreistagsfraktion in Darmstadt-Dieburg nach sehr engagierter Oppositionsarbeit auf ein bes-

seres Ergebnis gehofft. 

Wir warten nun ab, welche Koalitionen sich in Darmstadt und im Landkreis Darmstadt-Dieburg bilden werden ï 

ob mit oder ohne die CDU. 

Ich habe persºnlich ein sehr gutes Ergebnis bei der Kommunalwahl eingefahren und bedanke mich bei meinen 

Wªhlerinnen und Wªhlern sehr herzlich f¿r dieses Vertrauen! 

Im Vorfeld wurde ich oft gefragt, ob ich als Bundestagsabgeordnete denn ¿berhaupt Zeit f¿r die kommunale Ebe-

ne hªtte. 

Ein Bundestagsmandat ist in der Tat sehr zeitf¿llend. Da kommt man mit einer 40-Stunden-Woche nicht hin und 

daher ¿be ich auch keine weiteren Nebentªtigkeiten aus.  F¿r den Kreistag habe ich aber eine Ausnahme ge-

macht und erneut kandidiert, weil ich es f¿r wichtig halte, dass die politischen Ebenen miteinander im Austausch 

sind. F¿r mich ist es wichtig zu wissen, welche Themen im Landkreis eine Rolle spielen. Nur so kann ich von Ber-

lin aus auch unterst¿tzen und erkennen, wo Fºrdermittel benºtigt werden usw. 

Es gibt auch viele Themen, wie zum Beispiel die Digitalisierung an den Schulen, die R¿ckkehr der Wºlfe in viele 

Regionen in Deutschland, die Nitratbelastung des Grundwassers usw., die sowohl auf Kreis- als auch auf Bun-

desebene beraten werden. Da ist es interessant, beide Blickwinkel zu kennen. 

Ich danke allen, die ehrenamtlich in den Wahllokalen und spªter beim Auszªhlen als Wahlhelfer Dienst getan 

haben ï Dienst f¿r die Demokratie, Dienst f¿r die Allgemeinheit! 

Viele Parteimitglieder haben trotz schwieriger Situation vor Ort um Stimmen gekªmpft und ¦berzeugungsarbeit 

geleistet. Auch ihnen gilt mein besonderer Dank. 

 

 



Ich weiÇ, dass es sehr enttªuschend ist, wenn man sich ehrenamtlich f¿r die Belange vor Ort einsetzt und sich in 

der Freizeit politisch engagiert und dann kurz vorm Wahltag durch hauptamtliche Politiker zur¿ckgeworfen wird, die 

wegen unmoralischer Geschªfte oder Korruptionsvorw¿rfen durch die Medien gehen. Auch f¿r mich ist das Verhal-

ten der ehemaligen Bundestagskollegen, die sich in einer Notlage persºnlich an Maskenvermittlungen bereichert 

haben, unertrªglich. Die Vermischung von Mandat und eigenen wirtschaftlichen Interessen ist inakzeptabel. Leider 

schadet dies der gesamten Union. Nat¿rlich kann ich auch die Enttªuschung und Empºrung der Wªhler bzw. B¿r-

gerinnen und B¿rger sehr gut nachvollziehen. 

Wir m¿ssen uns nun sehr viel konsequenter als bisher Regeln geben, damit sich solches Fehlverhalten k¿nftig nicht 

mehr wiederholt. Politiker, die sich nicht an die Verhaltensregeln halten, haben ihren Platz in unserer Fraktion ver-

wirkt und m¿ssen umgehend ausgeschlossen werden. Wir m¿ssen jetzt umgehend in den eigenen Reihen aufrªu-

men, um dann das Vertrauen der Menschen in unserem Land zur¿ckgewinnen zu kºnnen. Die F¿hrung der CDU/

CSU-Bundestagsfraktion hat den Fraktionsmitgliedern bereits Eckpunkte f¿r einen Verhaltenskodex f¿r die Fraktion 

vorgelegt, der weit ¿ber die rechtlichen Regelungen des Abgeordnetengesetzes hinausgehen. 

Wir gehen nun wohl den schwersten Wochen dieser Pandemie entgegen. Die Mutanten haben sich gegen¿ber dem 

Ausgangsvirus durchgesetzt, die Ansteckungen nehmen stark zu. Wir stehen am Beginn der dritten Pandemiewelle. 

Die Bundesregierung und die Lªnderregierungen tun alles, damit so viele Impfungen wie mºglich durchgef¿hrt wer-

den kºnnen. Auch die vermehrten Schnell- und Selbsttests sind eine wichtige Ergªnzung und kºnnen uns wieder 

mehr Normalitªt und sichere Kontakte im tªglichen Leben bringen. 

Wir sehen die Belastungen des medizinischen Personals und der Krankenhªuser.  Wir sehen jedoch auch die 

M¿digkeit der Menschen, die Problematik im Bildungsbereich sowie die Existenzsorgen bei Unternehmen, Ge-

schªftsleuten, Selbstªndigen, aber auch vielen Arbeitnehmern. 

Der Wunsch nach Normalitªt und Lockerungen ist verstªndlich. Doch derzeit kºnnen wir keine Entwarnung geben. 

Lockerungen zum falschen Zeitpunkt w¿rden die Pandemie nur verschªrfen und verlªngern. 

Ich w¿nsche Ihnen trotz der Einschrªnkungen, die uns auferlegt sind, schºne Ostertage! 

Passen Sie gut auf sich auf! 

 

Herzlichst Ihre  

Bundesmittel f¿r den Wahlkreis 

 

Bund fºrdert Hallenbad in M¿nster mit 2 Millionen Euro 

Vor genau 50 Jahren, im Mªrz 1971, wurde das Hallenbad in M¿nster eingeweiht. Mittlerweile sanierungsbed¿rftig 

und seit Sommer 2019 geschlossen, war die Zukunft bislang ungewiss. Die Gemeinde M¿nster hat f¿r die bauliche 

und technische Sanierung des Hallenbades nun vom Bund eine Fºrderzusage ¿ber 2 Millionen Euro erhalten.  

Ich freue mich, dass ein Projekt aus meinem Wahlkreis eine hohe Fºrdersumme erhªlt, da das M¿nsterer Hallenbad 

auch von Besuchern der umliegenden Stªdte und Gemeinden schmerzlich vermisst wird und f¿r den Schul-

schwimmunterricht f¿r zahlreiche Schulen eine wichtige Einrichtung ist. Mit den 2 Millionen Euro aus Bundesmitteln 

kann die Gemeinde die Sanierung im nªchsten Jahr hoffentlich in Angriff nehmen! 

 

10 Millionen f¿r den Breitbandausbau in Darmstadt-Dieburg vom Bund 

Gemeinsam mit meiner Kollegin, der Bundestagsabgeordneten Patricia Lips, freue ich mich ¿ber eine weitere hohe 

Bundesfºrderung f¿r unsere Wahlkreise. 

Der Zweckverband NGA-Netz Darmstadt-Dieburg erhielt einen Fºrderbescheid ¿ber rund zehn Millionen Euro f¿r 

den Ausbau leistungsfªhiger Breitbandnetze in der Region Darmstadt-Dieburg. Dem Verband gehºren alle Kommu-

nen des Landkreises auÇer Seeheim-Jugenheim, Bickenbach, Alsbach-Hªhnlein und M¿nster/Hessen an.  Hier sol-

len die Menschen demnªchst ¿ber ein flªchendeckendes Breitbandnetz verf¿gen. 
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Darmstªdter Projekt gewinnt Innovationswettbewerb 

Das Projekt ĂSG4BBñ unter Projektleitung der TU Darmstadt gehºrt zu den Gewinnerprojekten beim vom Bundesmi-

nisterium Bildung und Forschung ausgerufenen Ideenwettbewerb. Die Plattform SG4BB zum Testen von personali-

sierten Serious-Games und spielerischen Lernangeboten in der beruflichen Weiterbildung setzte sich unter 107 ein-

gereichten Projekten durch. 

Vor allem beeindruckte die Jury die technologische Innovation und den f¿r berufsbezogene Weiterbildung vielver-

sprechenden strukturellen und didaktischen Entwicklungsansatz. Das Projekt leiste einen wichtigen Beitrag zur Opti-

mierung des digitalen Weiterbildungsraumes, so die Begr¿ndung der Jury. Dazu gehºre die Vernetzung sowie Wei-

terentwicklung von internetbasierten Plattformen bei digitalen Lehr- und Lernangeboten. 

Die Plattform bietet eine wichtige Orientierung im derzeit noch un¿bersichtlichen Weiterbildungsmarkt. Zudem stei-

gert sie Transparenz und Qualitªt und vergrºÇert das Weiterbildungsangebot. Dabei stellt Digitalisierung einen fun-

damentalen Bereich in unserer Gesellschaft dar. Mit der Notwendigkeit zur Anpassung in der Arbeits- und Berufswelt 

nimmt berufsbezogene Weiterbildung eine zentrale Rolle ein. Die Plattform ermºglicht den Menschen, mºglichst un-

kompliziert und schnell die f¿r sie passende Weiterbildung zu finden. Nat¿rlich freue ich mich auch, dass ein Projekt 

aus Darmstadt zu den Gewinnern zªhlt. Das zeigt, dass wir nach wie vor zu den technologisch innovativsten Regio-

nen Deutschlands gehºren. 

 

Daumendr¿cken f¿r Schloss Braunshardt  

Ich habe fr¿hzeitig im letzten Jahr mit dem Weiterstªdter B¿rger-

meister Ralf Mºller Kontakt aufgenommen und ihn darauf hingewie-

sen, dass die Stadt Weiterstadt einen Fºrderantrag im Rahmen des 

Denkmalschutz-Sonderprogrammes des Bundes f¿r die anstehen-

den Restaurierungsarbeiten in den reprªsentativen Rªumen des 

Schlosses Braunshardt stellen kann. Dies ist geschehen. Im Mai 

werden wir wohl erfahren, ob die Bewerbung um die Bundesmittel 

erfolgreich war. Somit: Daumendr¿cken f¿r Schloss Braunshardt! 

 

 

 

Zur aktuellen Pandemielage 

 

Gr¿ner Pass f¿r Geimpfte, Genesene und Getestete  

Die EU-Kommission hat am 17. Mªrz 2021 einen Vorschlag f¿r eine Verordnung zu Bescheinigung von Impfungen, 

Tests und der Genesung vorgelegt. Mit der Initiative strebt die Kommission an, einen europarechtlichen Rahmen f¿r 

digitale Zertifikate ¿ber vorgenommene Impfungen und Tests bez¿glich COVID-19 sowie die Genesung von einer 

Erkrankung zu schaffen und die Freiz¿gigkeit in der EU baldmºglich wiederherstellen. Dieser Pass soll zur Sicher-

heits¿berpr¿fung mit einem QR-Code versehen und auch in Papierform ausgestellt werden kºnnen. Die Verordnung 

soll bei Annahme auf die Dauer des von der Weltgesundheitsorganisation WHO ausgerufenen internationalen Ge-

sundheitsnotstand begrenzt sein. 

Quelle: pixabay.com 

Quelle: Dr. Astrid Mannes 



 

Corona-Impfungen 

Angesichts der immer noch angespannten pandemischen Lage gab es auch kritische Stimmen in Bezug auf die 

kurzzeitige Aussetzung des Impfstoffes AstraZenica. Die Bundesregierung war einer Empfehlung des Paul-Ehrlich-

Instituts gefolgt und hatte die Impfungen mit diesem Impfstoff f¿r wenige Tage ausgesetzt, bis mehrere Fªlle von 

Blutgerinnseln, die nach Impfungen aufgetreten waren, untersucht waren. 

Impfen hat mit Vertrauen zu tun. Daher war es richtig abzuklªren, ob die in Einzelfªllen aufgetretenen schweren ge-

sundheitlichen Probleme von Geimpften in Zusammenhang mit dem Impfstoff stehen und das Impfrisiko neu zu be-

werten. Gerade wenn solche schwerwiegenden Impffolgen im Raume stehen, muss eine Klªrung stattfinden. Das ist 

der Staat auch allen schuldig, die sich impfen lassen. Jeder impfwillige Mensch muss einschªtzen kºnnen, welches 

Risiko er durch eine Impfung auf sich nimmt, um dies dann abwªgen zu kºnnen gegen das  Risiko, sich ohne Imp-

fung mºglicherweise an Covid-19 zu infizieren und zu erkranken.  

In Deutschland wurden inzwischen ¿ber 11 Millionen Impfungen durchgef¿hrt. Seit Impfstart am 27. Dezember 2020 

haben bis Ende Mªrz gut 10 Prozent eine Erstimpfung und rund 4,5 Prozent der Bevºlkerung auch die zweite Imp-

fung erhalten. 

Besonders wichtig war es uns, die besonders vulnerablen Men-

schen in unserem Land schnellstmºglich zu sch¿tzen. Die Be-

wohnerinnen und Bewohner von Pflegeeinrichtungen haben zu 

91 Prozent eine Erstimpfung - 70 Prozent sogar eine volle Imp-

fung. 

Diese Ergebnisse spiegeln sich auch in der Faktenlage nieder, 

dass sowohl die Hospitalisierungslage von Dezember 2020 von 

5000 auf mittlerweile 1000 Menschen der ¿ber 80 Jªhrigen und 

die Todesrate dieser Bevºlkerungsgruppe von 4,152 im Dezem-

ber auf 1,196 im Mªrz 2021 gesunken ist. 

Bundesweit wurden bis Mitte Mªrz auch 3.131.290 Pflegekrªfte 

einmal und 1.257.413 Pflegekrªfte zweifach geimpft. 

Gerade in den letzten Wochen wurde die Geschwindigkeit der Impfkampagne erheblich gesteigert. Zudem werden 

bis Ostern voraussichtlich knapp 20 Millionen Impfdosen nach Deutschland ausgeliefert worden sein.  

Die aktuellen Prognosen besagen, dass nicht nur die Lieferungen der bereits verf¿gbaren Impfstoffe AstraZeneca, 

BioNTech/Pfizer und Moderna drastisch erhºht werden, sondern auch in den nªchsten Wochen die Impfstoffe von 

Johnson und Johnson und Curevac und zum vierten Quartal auch der Impfstoff Sanofi/GSK in grºÇeren Mengen 

verf¿gbar sein werden. F¿r die drei in der EU bereits zugelassenen Impfstoffe haben die Hersteller BioNTech(Pfizer, 

Moderna und AstraZeneca vorlªufige Lieferplªne erstellt, die nat¿rlich mit Unsicherheiten behaftet sind. 

Bereits jetzt kºnnen durch die Lªnder beauftragte Arztpraxen und Betriebsªrzte als sogenannte AuÇenstellen der 

Impfzentren aktiv einbezogen werden. In der nªchsten Phase der Impfkampagne kºnnen - mit zunehmender Liefer-

mengen an Impfstoff - dann auch die Hausªrzte flªchendeckend einbezogen werden. 

Gibt es durchaus auch berechtigte Kritik im Umgang mit der Corona Pandemie in Deutschland, so stehen wir im In-

ternationalen und europªischen Vergleich doch sehr gut da. 

Die Deutsche Infektions- und Sterblichkeitsrate durch Corona liegt weit unter dem europªischen Durchschnitt. Bei 

einer Impfdosenverteilung an ca. 10 Prozent der deutschen Bevºlkerung liegen wir aktuell im Durchschnitt der euro-

pªischen Staaten.  

Neben dem Impfen finden nun auch in groÇem Umfange Testungen statt. Die Lªnder haben vor allem f¿r die Schu-

len und Kitas in groÇem Umfange Schnelltests bestellt, um diese Einrichtungen ohne ¿bergroÇes Risiko offenhalten 

zu kºnnen.  

Der Bund ¿bernimmt  die Kosten f¿r die Schnelltests, die individuell f¿r B¿rger in Testzentren, Apotheken oder Pra-

xen angeboten werden. 

Quelle: pixabay.com 


